

San Miguel de Allende mantiene baja deuda

El municipio se encuentra en proceso de adquirir un crédito estructurado por hasta 104.9 millones de pesos

Ariel Méndez

EL ECONOMISTA

DEBIDO AL bajo nivel de endeudamiento y la expectativa de mantenerse así para los próximos años, HR Ratings asignó la calificación de “HR AA-”, con perspectiva Estable, al municipio de San Miguel de Allende, Guanajuato.

“Al cierre del 2017, el municipio contaba con dos créditos a largo plazo con Banco del Bajío por 30.4 millones de pesos, los cuales fueron adquiridos en el 2010 y el 2011, y no cuentan con un fideicomiso de administración y fuente de pago, por lo que la totalidad de la deuda es quirografaria”, explicó la calificadora en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Debido al bajo nivel de endeudamiento, aunado a la liquidez presentada al cierre del 2016 y el 2017, la métrica de deuda neta a Ingresos de Libre Disposición (ILD) registró un nivel promedio negativo de 1.3%, mientras que el servicio de deuda representó en promedio 5.4% de los ILD en el mismo periodo.

Las Obligaciones Financieras sin Costo (OFsC) de la entidad se incrementaron de 12.5 millones de pesos en el 2014 a 40.2 millones en el 2017, como consecuencia del crecimiento de 19.3 millones en los pasivos de proveedores y contratistas, así como cuentas por pagar.

No obstante, debido a que los anticipos a proveedores y contratistas fueron superiores a las OFsC, la métrica respecto a los ILD regis-

1.4

POR CIENTO

de los ingresos totales sería el superávit del balance primario en el 2020.

tró un nivel promedio negativo de 4.6%, del 2014 al 2017.

INVERSIÓN PÚBLICA

Actualmente, San Miguel de Allende se encuentra en proceso de adquirir un crédito estructurado hasta por 104.9 millones de pesos con un plazo a 10 años, “el destino de estos recursos será la sustitución de luminarias dentro del Proyecto de Renovación y Modernización del Sistema de Alumbrado Público”, detalló la agencia.

“Al cierre del 2017, la entidad reportó un superávit en el balance primario equivalente a 15.5% de los ingresos totales, como resultado, principalmente, de un importante crecimiento interanual en obra pública, sumado a un aumento de 24.3% en el gasto corriente, por lo que el gasto total pasó de 633.7 millones de pesos a 964.1 millones”, puntualizó.

HR Ratings estima para el 2018 y el 2019 déficit en el balance primario de 7.8 y 7.3% de los ingresos totales, respectivamente, debido a que se proyecta que se mantenga un elevado nivel de inversión pública. En el 2018 se prevé que ésta sea financiada a través de la liquidez observada al cierre del 2017, con ello, se reportaría un superávit en el balance primario ajustado de 0.2 por ciento.

estados@eleconomista.mx



La demarcación limita al sur con Apaseo el Grande, Comonfort y Santa Cruz de Juventino Rosas. FOTO: SHUTTERSTOCK